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DOBLETEAN FIRMAS PARA CONSULTAS 

Más de 365 mil ciudadanos aparecieron duplicados en la base de datos de los firmantes en apoyo a la realización 
de las consultas del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y de Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) en materia energética o, bien, con la del Partido Acción Nacional (PAN) sobre salarios mínimos. 
El volumen de duplicidades fue detectado en el cruce de firmas realizado por el Registro Federal de Electores 
(RFE) del Instituto Nacional Electoral (INE), al momento de la generación de las muestras de los firmantes de 
solicitudes de consulta que serán visitados en sus domicilios para corroborar que hayan suscrito su apoyo 
voluntariamente. Pese al volumen de duplicados hallados, las adhesiones de esos ciudadanos no fueron 
eliminadas, pues resultaron menores al 20% que establece la Ley Federal de Consulta Popular como tope de 
ciudadanos que pueden respaldar dos consultas o más. En caso contrario, las firmas que superen ese 20%, según 
el artículo 12 de esa ley, no serán consideradas para proseguir un trámite de consulta popular y, “en ese caso, 
sólo procederá la primera solicitud”; es decir, los duplicados sólo se tomarían en cuenta para el caso de la 
consulta energética que promueve el PRD, primer partido en entregar su documentación y firmas de apoyo a ese 
procedimiento. 
(EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 5, CARINA GARCÍA) 

PRD, EL MÁS MULTADO POR EL INE DEBIDO A IRREGULARIDADES EN SUS CUENTAS DE 2013 

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) se perfila como el partido más multado de 2013, con 68.4 
millones de pesos, a causa de adeudos y otras anomalías detectadas en sus cuentas por el Instituto Nacional 
Electoral (INE). El Partido Revolucionario Institucional (PRI) es el siguiente partido con mayor monto de sanción 
prevista, por 33.1 millones de pesos, y le sigue el Partido Acción Nacional (PAN), con 8.8 millones, según el 
proyecto de resolución del INE respecto de las irregularidades detectadas. El monto global de sanciones 
aplicables a los tres principales partidos es de 110.4 millones de pesos, de los cuales 62% lo cubriría el PRD, 30% 
el PRI y 8% el PAN. El proyecto aprobado por la Comisión de Fiscalización del Instituto será discutido y aprobado 
en una sesión de consejo del INE a efectuarse en los próximos días. De aprobarse el dictamen como está, el 
partido del sol azteca recibiría un duro impacto en sus finanzas, ya que se le descontarían 68.4 millones; o sea, 
10.9% de los 678.8 millones de pesos que recibe por financiamiento público. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 8, 
CLAUDIA HERRERA BELTRÁN) 

EL REGISTRO DE NUEVA ALIANZA NO ESTÁ EN RIESGO: CASTRO OBREGÓN 

Para 2015, Nueva Alianza tendrá enfrente un marco legal y escenario político adversos, reconoció Luis Castro 
Obregón, su presidente nacional. Aun y con una reforma político-electoral con grandes avances, pero que castiga 
la pluralidad, fomenta el bipartidismo en lo local y castiga las coaliciones y alianzas, además de restringir la 
participación a los independientes, el instituto político no se preocupa por mantener su registro. En entrevista, 
Castro Obregón, quien recién logró por unanimidad una reelección de tres años más en la dirigencia nacional de 
Nueva Alianza, aseguró que en ninguna elección, ya sin Elba Esther Gordillo como cabeza visible del partido y del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el partido ha padecido riesgo de perder registro por 
no obtener el número de votos. Castro Obregón afirmó que la apuesta de su partido para 2015 “es ir por el 
electorado que no necesariamente está con los otros partidos políticos, sino aquél que está cansado de pleitos e 
indignado por la forma de hacer política en el país”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, ARIADNA GARCÍA) 
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PROPONDRÁ EL PRD FISCALÍA PARA INDAGAR A LOS CANDIDATOS 

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados presentará una iniciativa de ley para 
que sea creada una fiscalía dentro de la Procuraduría General de la República (PGR) que investigue a los 
candidatos a diversos cargos de elección popular de quienes haya alguna sospecha de vínculos con el crimen 
organizado. En conferencia, Alejandro Sánchez, diputado federal perredista, detalló que se trata de la fiscalía 
especializada para la investigación de datos personales de candidatos a cargos de elección popular y funcionarios 
del servicio público federal, estatal y municipal. El ex secretario general enfatizó que se busca evitar casos como 
el de José Luis Abarca, presidente municipal de Iguala, presuntamente involucrado con el crimen organizado y en 
la desaparición de 43 estudiantes de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa, Guerrero. En tanto, académicos e 
investigadores especialistas en temas de seguridad y de elecciones destacan que ni los partidos políticos ni las 
autoridades del Estado mexicano han mostrado voluntad política para combatir de fondo el dinero negro en las 
campañas políticas y certificar la calidad de los candidatos a puestos de elección popular. (MILENIO DIARIO, 
POLÍTICA, P. 7, JOSÉ ANTONIO BELMONT; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 8, JOSÉ ANTONIO ROMÁN) 

PAN ABRE PROCESO PARA PLATAFORMA ELECTORAL 2015 

Con la intención de obtener el mayor número de espacios ganados en los comicios de 2015, el Partido Acción 
Nacional (PAN) ya trabaja en la construcción de la que será su plataforma electoral, con la inclusión de sus 
militantes y simpatizantes. El grupo redactor está conformado por 44 militantes, entre los que destacan María 
Elena Álvarez de Vicencio, Javier Corral Jurado, Santiago Creel Miranda, Francisco Molinar Horcasitas y Ulises 
Ramírez Núñez, así como de Jorge Luis Preciado y José Isabel Trejo Reyes, coordinadores parlamentarios en el 
Cámara de Senadores y Diputados, respectivamente, además de Cecilia Romero, ex presidenta nacional. 
Juan Pablo Adame, integrante del grupo redactor y diputado federal, señaló que la plataforma electoral no puede 
ser construida “sin la visión de todos los panistas”, pues ante un proceso como el que se avecina, las diferencias 
internas quedan atrás, “ya pasamos a la siguiente página”. Asimismo, la plataforma electoral panista llevará 
consigo las opiniones y sugerencias que los ciudadanos sin militancia en la fuerza política, quienes podrán 
hacerlo a través del sitio visiondemexico.org.mx. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 10, SUZZETE ALCÁNTARA) 

DESTAPA ZUARTH A COCOA CALDERÓN PARA GOBIERNO DE MICHOACÁN 

Roberto Gil Zuarth, senador del Partido Acción Nacional (PAN), destapó a su compañera de bancada, Luisa María 
“Cocoa” Calderón, como candidata a la gubernatura de Michoacán en las elecciones del próximo año. “Hace no 
mucho tiempo que de Michoacán salió un hijo desobediente, ¡pues agárrense! porque ahí viene la hermana mayor 
que lo enseñó a ser desobediente”, expresó el legislador durante el II Informe Legislativo que rindió la hermana 
del ex presidente Felipe Calderón Hinojosa. Zuarth recordó que en las elecciones locales de 2011, la entonces 
candidata del blanquiazul al gobierno del estado denunció la intromisión del crimen organizado en las campañas, 
lo que, dijo, fue cierto. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 26, REDACCIÓN) 
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DA INE CONTRATO A EMPRESA CUESTIONADA 

El Instituto Nacional Electoral (INE) adjudicó el contrato por más de 61 millones de pesos para el Sistema de 
Contabilidad en Línea a la empresa española Scytl, asociada con cuatro firmas, a pesar de que enfrenta 
señalamientos por lentitud de su plataforma tecnológica en el caso de la votación electrónica realizada en febrero 
en Ecuador. El 11 de septiembre pasado, el organismo comicial declaró desierto el procedimiento de 
adjudicación, “debido a la falta de capacidad técnica” de las empresas concursantes, incluida Scytl. En un primer 
procedimiento, la empresa consiguió sólo 19 puntos en la evaluación técnica, pero en un segundo fallo alcanzó 
46.42 puntos, asociada con las firmas Cloud data Processing and Storage, MAINBITSA; Scytl Secure Electronic 
Voting y SOE Software. En tanto, el INE está construyendo el primer padrón de proveedores, que permitirá tener 
mayor control sobre las compras de los partidos y sus aspirantes, como un mecanismo más para evitar que entre 
dinero ilícito a las campañas. Benito Nacif, presidente de la Comisión de Fiscalización del INE, reveló que este 
nuevo método se sumará al Sistema de Contabilidad en Línea que se está construyendo para que partidos y 
candidatos reporten en tiempo real ingresos y gastos. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4) 

BUROCRACIA DE LOS OPLES PRESIONA POR CARGOS 

A dos semanas de la integración de los 18 Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs), consejeros de 
algunas de estas instancias comenzaron a sufrir presiones para ratificar a funcionarios, nombrar recomendados y 
mantener intactas las estructuras electorales, señaló César Astudillo Reyes, coordinador del área de Derecho 
Electoral del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). 
Eso no significa, aclaró Astudillo Reyes, que no deba haber acercamientos con los partidos, “debe haber 
interlocución, pero otra cosa es el tipo de presión en el sentido de que les puedan pedir que tomen determinadas 
decisiones”. Se ha solicitado en algunas entidades, que no quiso precisar, colocar funcionarios y/o mantener 
plantillas de trabajadores y estructuras e, incluso, tomar en cuenta a empresas para contratación de materiales y 
otras tareas por venir durante las elecciones 2015, expuso. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, CARINA GARCÍA) 

PRD, A LA CABEZA EN IZTAPALAPA 

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) sería la primera fuerza electoral en una elección de jefe 
delegacional en Iztapalapa, con más de la mitad de los votos, si las elecciones fueran hoy. El Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) estaría en segunda posición, mientras que Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) se ubicaría en la tercera, por arriba del Partido Acción Nacional (PAN). Lo anterior según una encuesta 
de El Universal realizada en viviendas de esa demarcación. (EL UNIVERSAL, NACIÓN Y METRÓPOLI, P. 1 Y 2) 

TRICOLOR SE ALÍA A PVEM Y NUEVA ALIANZA EN SAN LUIS POTOSÍ 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) participará en las elecciones del año próximo en San Luis Potosí en 
alianza con los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza, informó Joel Ramírez, presidente 
del Comité Directivo Estatal (CDE) priísta. Los consejeros aprobaron, en una reunión celebrada el sábado, 
designar candidato a gobernador en una convención de delegados, así como abanderados a ediles en diversos 
municipios, mientras en otras demarcaciones se hará por designación directa. Con esos mismos métodos serán 
electos los candidatos a diputados locales de mayoría relativa y de representación proporcional. (LA JORNADA, 
ESTADOS, P. 32, VICENTE JUÁREZ) 



RESUMEN
DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 

_______________________________________________________________________ 
LUNES 13 DE OCTUBRE DE 2014 

 

4 

FUENTE: http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13 

LA JUSTICIA ELECTORAL GARANTIZA LA LEGALIDAD EN LA RENOVACIÓN DE LOS PODERES PÚBLICOS: 
LUNA RAMOS 

La justicia electoral garantiza la independencia, imparcialidad y legalidad de los procesos de renovación de los 
poderes públicos, así como el efectivo ejercicio de los derechos político-electorales de la ciudadanía, aseguró José 
Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF). “La justicia electoral es un elemento fundamental de la democracia contemporánea, que 
exige la existencia y buen funcionamiento de las autoridades públicas destinadas a instrumentarla”, expresó.  
Al participar en la clausura del V Foro de la Democracia Latinoamericana, afirmó que este régimen se ha 
instalado a lo largo y ancho de nuestro continente y, como idea, forma parte del pensamiento y voluntad de los 
ciudadanos que habitan en él. El Magistrado Presidente del TEPJF expresó que en una auténtica democracia, la 
participación de los ciudadanos debe tener fundamento en la igualdad. En este sentido, mencionó que la tutela de 
los derechos de los grupos excluidos y minoritarios, como es el caso de las mujeres y los indígenas, ha sido parte 
de la agenda del organismo desde hace por lo menos una década. Más adelante, señaló que el Tribunal Electoral 
se vio fortalecido con las nuevas atribuciones derivadas de la reciente reforma político-electoral, las cuales 
apenas empiezan a desplegarse. Entre ellas, se refirió a la nueva Sala Regional Especializada, que se encargará de 
conocer y resolver los Procedimientos Especiales Sancionadores, con el propósito de garantizar el equilibrio 
entre los participantes de las contiendas. (NOTIMEX, REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 8, DOLORES 
ACOSTA; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 18, REDACCIÓN; OVACIONES, NACIONAL, P. 2, REDACCIÓN) 

EL TEPJF GARANTIZA EL RESPETO DE LA VOLUNTAD CIUDADANA EXPRESADA EN LAS URNAS: LUNA 
RAMOS  

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) vigilará que en los comicios de 2015 la voluntad 
expresada en las urnas sea respetada, pues la ciudadanía adquiere confianza en sus autoridades cuando tiene la 
certeza de que fueron electas con apego a la legalidad, aseguró José Alejandro Luna Ramos, magistrado 
presidente de la Sala Superior. En entrevista realizada por Carlos González y repetida en el espacio informativo 
conducido por Jesús Escobar Tovar en Formato 21, el Magistrado afirmó que los ciudadanos están muy 
interesados en saber si los procesos electorales se desarrollan conforme a la normatividad en la materia. 
Señaló que la reciente reforma constitucional político-electoral, ha dotado a la autoridad jurisdiccional de nuevas 
reglas y un panorama totalmente diferente para dar mayor atención a sus demandas. (FORMATO 21) 

INFOGRAFÍA/ PROCESO ELECTORAL/ LAS TAREAS DEL INE 

En una infografía publicada en el periódico Excélsior sobre el proceso electoral en curso se mencionan las nuevas 
atribuciones del Instituto Nacional Electoral (INE), derivadas de la reforma aprobada este año por el Congreso de 
la Unión. Asimismo, se precisa que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) será la 
instancia encargada de resolver procedimientos sancionadores de manera expedita. Por otra parte, se agrega que 
funcionarios federales, autoridades electorales y dirigentes nacionales de los principales partidos políticos han 
fijado su postura en torno a la importancia del próximo proceso electoral, en el que destacan el reto al que se 
enfrenta el INE, así como tareas que debe asumir y cómo contribuir, desde su posición, para evitar que la 
delincuencia se infiltre. Al respecto, José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del TEPJF, comentó: “(Los 
narcocandidatos) ponen en alerta; los tres presidentes de los partidos más importantes han dicho que ya toman 
providencias para evitarlos”. (EXCÉLSIOR, SUPL. ELECCIONES, P. 12, REDACCIÓN) 
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INFOGRAFÍA/ MICHOACÁN, DE PRONÓSTICO RESERVADO 

En una infografía sobre el proceso electoral en Michoacán se menciona que en esa entidad se elegirán 
gobernador, diputados locales y presidentes municipales. Para la renovación de la gubernatura algunos de los 
personajes que se perfilan como candidatos son Silvano Aureoles, por el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD); Luisa María Calderón, por el Partido Acción Nacional (PAN), y Marko Cortés, de quien se comenta que en 
2011 participó como candidato a la alcaldía de Morelia, elección que fue anulada por el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Además, por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), aspiran a la 
candidatura José Ascención Orihuela y Víctor Manuel Silva. (EXCÉLSIOR, SUPL. ELECCIONES, P. 7, REDACCIÓN) 

IMPUGNAN ANTE EL TEPJF A CUATRO DE LOS SIETE CONSEJEROS DEL IEM 

Javier Corral, senador por el Partido Acción Nacional (PAN), impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) los nombramientos de Yurisha Andrade Morales, Humberto Urquiza Martínez y Elvia 
Higuera Pérez como consejeros del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) por tener nexos familiares o 
sentimentales con militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Por su parte, Marcela Casilla 
Carrillo, representante del Partido del Trabajo (PT) ante el Consejo General del IEM, promovió un recurso de 
apelación en contra de la designación de José Román Ramírez Vargas, por haber sido representante legal del 
blanquiazul. (QUADRATÍN.COM, REDACCIÓN) 

INSERCIÓN/ CAMPAÑA INSTITUCIONAL 2014-2015 

Se publicó una inserción de la campaña de difusión institucional 2014-2015 del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), en la que se observa a habitantes de una comunidad participando en su 
asamblea. En dicha publicación se lee: “Tú tomas la decisión, nosotros la protegemos”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, 
P. 6, TEPJF) 

CHIHUAHUA 

HE RECIBIDO MÁS DE 400 AMENAZAS DE MUERTE: DUARTE JÁQUEZ 

A cuatro años de haber tomado la gubernatura de Chihuahua, Cesar Duarte Jáquez reveló que ha recibido más de 
400 amenazas de muerte. En entrevista, se manifestó plenamente satisfecho con los resultados de su gestión, y 
augura tiempos de crecimiento para el estado. “Con el rigor, el carácter de no temer los riesgos personales, yo he 
tenido más de 400 amenazas de muerte, y si eso me hubiera limitado, nunca habría tomado acciones. Lo que 
hicimos fue estar conscientes de una realidad: entre más violencia menos inversión y menos empleo”, explicó. 
(EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 25, LUIS FIERRO) 
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DISTRITO FEDERAL 

DESPROPORCIONADO, LIGAR A GRUPOS DEL PRD CON DELINCUENTES: FLORES 

Raúl Flores, dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Distrito Federal, se pronunció a favor 
de que el Comité Ejecutivo Estatal sancione o expulse de las filas de este partido a David Mendoza, secretario de 
Comunicación Social, quien denunció que hombres armados que intervinieron en la elección interna del sol 
azteca, el pasado 7 de septiembre, son los mismos que exigen cuotas de protección a tianguistas de Iztapalapa y 
que estarían ligados a Dione Anguiano, diputada local perredista, y a su corriente Movimiento de Equidad Social 
de Izquierda (Mesi). En entrevista, rechazó que Mendoza haya hecho esas declaraciones a nombre del 
perredismo local, ya que la vocería la ocupan él como presidente y Enrique Vargas como secretario general de 
ese instituto político. (LA JORNADA, CAPITAL, P. 33, RAÚL LLANOS SAMANIEGO) 

ESTADO DE MÉXICO 

RECONOCE ÁVILA VILLEGAS IMPULSO DE CONAGO PARA LA EQUIDAD DE GÉNERO 

 Eruviel Ávila Villegas, gobernador del Estado de México, reconoció a la Conferencia Nacional de Gobernadores 
(Conago) por impulsar la equidad de género, a través de la Declaratoria por la Igualdad entre Hombres y Mujeres, 
y apoyar la aplicación de estrategias en beneficio de la niñez. En entrevista, explicó que en la entidad mexiquense 
a las mujeres y a los niños se les apoya permanentemente, a través de las 10 Acciones para la Mujer, y en el caso 
de los infantes, el Estado de México es el único en el que todos sus municipios han firmado el programa 10 por la 
Infancia, que auspicia el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef), esquema al cual ahora se adhirió 
la Conago para articular esfuerzos y acciones interinstitucionales que se traduzcan en mejoras para el desarrollo 
de la niñez y la adolescencia. Después de participar en los trabajos de la XLVII Reunión Ordinaria de la Conago, 
Ávila Villegas destacó la firma de la Declaratoria por la Igualdad entre Hombres y Mujeres que signó este 
organismo con Enrique Peña Nieto, presidente de la República, y Lorena Cruz Sánchez, presidenta del Instituto 
Nacional de las Mujeres (Inmujeres). (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 18, REDACCIÓN) 

SONORA 

ALISTAN DEMANDA CONTRA GRUPO MÉXICO 

Entre los habitantes del río Sonora escala la inconformidad. Ayer exigieron un monitoreo de salud para todos los 
habitantes de la cuenca, así como un hospital de especialidades para la atención de los afectados e iniciaron la 
colecta de firmas para preparar una demanda colectiva contra Grupo México. Demandaron también la inclusión 
de ciudadanos en el Fideicomiso Río Sonora y que se transparente la asignación de pagos del mismo. 
Alrededor de 200 representantes de los siete pueblos afectados por el derrame de 40 mil metros cúbicos de 
sulfuro de cobre acidulado y otros metales tóxicos por parte de la minera Buenavista del Cobre, el pasado 6 de 
agosto, participaron en un foro ciudadano organizado por expertos e investigadores de instituciones de prestigio 
en el estado. Residentes de los municipios de Ures, Baviácora, Aconchi, Banámichi, Arizpe, San Felipe y Huepac 
expusieron que a más de dos meses del derrame, la situación entre los pobladores es cada vez más crítica, siguen 
sin comida, sin empleo y sin agua. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 27, AMALIA ESCOBAR) 



RESUMEN
DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 

_______________________________________________________________________ 
LUNES 13 DE OCTUBRE DE 2014 

 

7 

FUENTE: http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13 

TABASCO 

LA PGJE NO ENCUENTRA 100 MILLONES DE PESOS QUE ESCONDIÓ GRANIER MELO 

No fueron hallados los supuestos 100 millones de pesos que fueron extraídos del presupuesto del gobierno de 
Andrés Granier Melo, y enterrados en una casa del hermano de una ex funcionaria recluida en el penal de 
Villahermosa, Tabasco, informó la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE). Sin embargó, se señaló que 
hay evidencias de que por las estructuras de concreto encontradas en el patio, garaje y habitaciones del interior, 
así como por rastros detectados por perros de personal de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de 
Delincuencia Organizada (SEIDO) en una de las fosas, sí hubo dinero enterrado en esa casa, por lo que la 
indagatoria continuará. Fuentes oficiales comentaron que el dinero pudo haber sido sacado días antes de que 
iniciara la búsqueda, debido a que las unidades caninas que apoyaron en el operativo mostraron alteraciones de 
conducta que hacen pensar que los billetes estuvieron enterrados. (LA CRÓNICA DE HOY, ESTADOS, P. 14, 
RODULFO REYES) 

FALLÓ MECANISMO DEL SENADO PARA ELECCIÓN DE MAGISTRADA ELECTORAL LOCAL 

El mecanismo de verificación de requisitos para ocupar puestos públicos que utiliza el Senado, cuando estuvo a 
cargo del panista Jorge Luis Preciado, falló en el caso del proceso de elección de los magistrados electorales 
estatales, lo cual obligó a Gloria Vilmary Pérez Escobar a renunciar el viernes pasado a su cargo en Campeche.  
En agosto pasado, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, entonces presidida por Preciado, fue la 
responsable de verificar que los candidatos a los tribunales electorales estatales cumplieran los requisitos antes 
de ser entrevistados por la Comisión de Justicia. La Junta omitió que Gloria Vilmary Pérez incumplía con el 
requisito de no ser candidata a puesto de elección popular al menos cuatro años antes de su postulación, pues 
ella fue candidata a regidora en 2012 por la Alianza Compromiso por Campeche. Ante las protestas suscitadas, 
este viernes 10 de octubre, a sólo cuatro días de haber rendido protesta ante el Pleno del Senado, la propia Gloria 
Vilmary Pérez Escobar presentó su renuncia, para evitar ser sometida a un juicio por haber firmado documentos 
en los cuales aseguró que cumplía con los requisitos. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 1 Y 2) 

EN EL PAN SE DEBE RECONOCER QUE SE GASTA MUCHA ENERGÍA EN CONFLICTOS INTERNOS: ANAYA 
CORTÉS 

Ricardo Anaya Cortés, dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), reconoció que su instituto político 
pasa por momentos complejos, en los que gasta mucha energía en conflictos internos; pese a ello, aseguró, el 
blanquiazul está fuerte y millones de mexicanos siguen creyendo en él. Entrevistado sobre los resultados 
obtenidos en las elecciones de 2012, cuando perdieron la Presidencia de la República, consideró que lo anterior 
se debió principalmente al descontento de la ciudadanía en materia de inseguridad y economía 
Sin embargo, precisó: “En 2013 tuvimos elecciones en la mitad de los estados y el partido que más creció fue el 
PAN. Pasamos de gobernar nueve a casi 13 millones de mexicanos. En mayo los partidos entregamos al Instituto 
Nacional Electoral (INE) el padrón de militantes. Los datos que se llevaron fueron los que resultaron del refrendo 
de la militancia, pero en tan sólo unos meses la cifra se duplicó. Esto confirma que millones de personas siguen 
confiando en Acción Nacional y que es una fuerza política atractiva para los ciudadanos. Por supuesto, estamos 
viviendo momentos complejos, y he insistido en que los errores hay que reconocerlos para aprender de ellos y no 
para quedarse en la lamentación”. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 10, GEORGINA SALDIERNA) 
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ESTA SEMANA QUEDARÁ APROBADO EL PAQUETE FISCAL PARA 2015: AUREOLES 

Silvano Aureoles, presidente de la Cámara de Diputados, afirmó que esta misma semana quedará aprobado el 
paquete fiscal para 2015, concretamente la Ley de Ingresos de la Federación, la cual será enviada de inmediato al 
Senado de la República para su revisión constitucional. El legislador del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) confió en que la discusión tenga como eje la atención a los sectores sociales más castigados 
económicamente, “aquellos a quienes el salario que perciben no les alcanza para cubrir la canasta básica”. 
Por su parte, José Isabel Trejo, coordinador del Partido Acción Nacional (PAN) en San Lázaro, estimó que será el 
jueves próximo cuando se lleve al Pleno para su votación el dictamen de la Ley de Ingresos. El panista aceptó que 
no hay mucho margen para mover los ingresos, por lo que será un paquete fiscal “inercial”, aunque aceptó que los 
rubros susceptibles de modificar al alza son los del precio del barril de petróleo y la cotización cambiaria. (LA 
CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 1 Y 8, LUCIANO FRANCO) 

UE CONDENA BARBARIE EN TLATLAYA E IGUALA, PERO RECONOCE LABOR DE PEÑA NIETO 

La delegación de la Unión Europea (UE) en México se sumó este domingo a la serie de condenas internacionales 
por el asesinato de presuntos delincuentes a manos de militares en el municipio de Tlatlaya, Estado de México, y 
de estudiantes de la Escuela Normal de Ayotzinapa, en Iguala, Guerrero. En un comunicado, la representación 
diplomática expresó “su profunda preocupación por las últimas noticias en relación con los acontecimientos 
acaecidos en Tlatlaya y los crímenes cometidos contra un grupo de estudiantes de la Escuela Normal Isidro 
Burgos de Ayotzinapa, en Iguala, y saluda las declaraciones realizadas por las autoridades federales, en particular 
por el Presidente de la República, en las que se asegura que ante estos actos inhumanos no cabrá el mínimo 
resquicio para la impunidad, así como la creación de comisiones de seguimiento del caso tanto en el Senado como 
en la Cámara de Diputados”. En tanto, empresarios, estudiantes, maestros, campesinos y padres y madres de los 
estudiantes desaparecidos salieron la mañana de este domingo a las calles de Chilpancingo y del municipio de 
Apango para exigir la desaparición de poderes en la entidad, “porque en Guerrero no hay gobierno”. Angel 
Aguirre Rivero, gobernador de Guerrero, aseguró tener la conciencia tranquila. En entrevista, el funcionario 
aseveró que a pesar de todos los señalamientos que hay en su contra, puede sostener que en su campaña política 
no ingresó un solo centavo de José Luis Abarca, presidente municipal de Iguala, ni tampoco de la delincuencia 
organizada. De acuerdo con informes de inteligencia de la Comisión Nacional de Seguridad (CNS) y de solicitudes 
de datos a la Procuraduría General de la República (PGR), operan diez grupos delictivos en ese estado. 
Por su parte, el Senado de la República enviará un grupo de trabajo a dicha entidad para dar seguimiento al caso. 
En ese sentido, Miguel Barbosa, presidente de la Cámara alta, demandó que las investigaciones que efectúan el 
gobierno federal y el estatal sean con transparencia, celeridad, objetividad y comunicación permanente, para 
identificar y sancionar conforme a derecho a los responsables. Por otro lado, Norberto Rivera Carrera, arzobispo 
primado de México, advirtió que en la actualidad “el país vive momentos difíciles”, mientras que en su editorial 
titulado “El país de las matanzas”, el semanario católico Desde la Fe señala que “Guerrero es otro foco encendido 
que las autoridades de la Federación no quisieron ver”. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 1 Y 3, CECILIA 
HIGUERA; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 1, 3 Y 5, SERGIO OCAMPO ARISTA, RUBICELA MORELOS, HÉCTOR 
BRISEÑO, CÉSAR ARELLANO Y ELIO HENRÍQUEZ; MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 1, 4 Y 6, REDACCIÓN, LILIANA 
PADILLA, ANGÉLICA MERCADO, FERNANDO DAMIÁN Y JAVIER TRUJILLO; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 14, 
JOSÉ GUADARRAMA) 
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SENADO BUSCA AUMENTAR MULTAS POR OPACIDAD 

El Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado buscará que en la Ley General de Transparencia y Acceso a la 
Información se incrementen las multas y sanciones contra los servidores públicos e instituciones que se nieguen 
a entregar información. En entrevista, la senadora panista Laura Rojas, integrante del grupo redactor de la 
normatividad complementaria en materia de transparencia, dijo que tiene que dolerle a las instituciones públicas 
no cumplir con la ley y para ello tiene que haber multas altas, pero también en la responsabilidad que tendrán los 
funcionarios por no acatar la ley.  Afirmó que las sanciones son uno de los grandes retos de las leyes secundarias, 
porque el legislador deberá definir si basta con una medida de apremio (sanciones económicas) o con sanciones 
administrativas para quienes obstaculicen el ejercicio de este derecho. Por su parte, la senadora Arely Gómez, del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), también integrante del grupo redactor, coincidió en que todos los 
insumos que se han presentado se tomarán en cuenta, pero bajo el criterio de no ir en contra del artículo Sexto de 
la Constitución. Precisó que las multas contra quienes impidan el derecho de acceso a la información son un tema 
nuevo, pero su grupo parlamentario lo impulsará. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 11, ALBERTO MORALES) 

SUSPENDE IFAI SERVICIO PROFESIONAL DE CARRERA 

Por un lapso de 10 meses el Servicio Profesional de Carrera será suspendido por el Pleno del Instituto Federal de 
Acceso a la Información y Protección de Datos (lFAI). Durante este tiempo, el Instituto podrá contratar de manera 
temporal personal sin que se someta a los lineamientos establecidos para el ingreso, permanencia y promoción. 
En ese mismo lapso, acordaron los comisionados, se elaborarán nuevas reglas para normar el servicio, que sean 
acordes con la naturaleza del nuevo IFAI, que es un órgano autónomo constitucional desde el 8 de febrero 
pasado, y el cual tiene nuevas atribuciones y facultades. Los comisionados determinaron derogar cinco acuerdos 
que eran los que normaban las contrataciones, permanencia, ascensos y reconocimientos, y que en algunos de 
ellos estaba contemplada la participación de la Secretaría de la Función Pública (SFP), pues el Instituto hasta 
antes de la reforma pertenecía a la Administración Pública Federal (APF). (REFORMA, NACIONAL, P. 2, ROLANDO 
HERRERA) 

SE APUNTA BUCIO MÚJICA PARA LA CNDH 

Ricardo Bucio Mújica, presidente del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), fue el 
primero en anotarse para participar en la selección del ómbudsman nacional, antes de que el Senado de la 
República publique la convocatoria, y solicitó, a través de las redes sociales, a las organizaciones que envíen 
cartas de apoyo a la Cámara alta. En el formato de la carta enviada con prioridad a las organizaciones civiles, se 
menciona la trayectoria de Bucio y se destaca que al frente del Conapred ha emitido resoluciones por disposición 
centradas en los derechos de las víctimas, y dio seguimiento a las mismas, a fin de garantizar el cumplimiento de 
los compromisos del Estado. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 12, EUGENIA JIMÉNEZ) 
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FORTALECER AL PAN/ MARGARITA ZAVALA 

Desde sus inicios, el PAN fue concebido como un instrumento para la organización de los ciudadanos en torno a 
una causa superior: la transformación de la vida pública de México mediante la difusión de ideas, principios y 
valores llevados a propuestas y a la vida práctica. En meses recientes he tenido la oportunidad de visitar algunos 
estados de la República. Como siempre he visto a miles de panistas dispuestos a dar un trabajo honesto por 
México, he platicado con servidores públicos panistas que llegaron a sus cargos a través de campañas valientes, 
me consta que miles de ellos le dan dignidad y valor al partido. El PAN pasa por un momento muy complejo: en 
junio habrá elecciones para diputados federales y para gobernadores, alcaldes y diputados en muchas entidades 
federativas. Por otra parte, se han registrado hechos y comportamientos de militantes y dirigentes que aún sin 
ser la regla confunden y preocupan; también se han presentado agravios y exclusiones a quien manifiesta ideas 
distintas; además, en estos 10 meses el PAN ha tenido 3 presidentes nacionales. Este conjunto de circunstancias 
ha debilitado la necesaria unidad del PAN, la unidad por la que yo quiero trabajar. Aun con sus defectos y 
problemas, el Partido Acción Nacional sigue siendo el mejor instrumento que tenemos los ciudadanos para la 
transformación de México y la consolidación de nuestra democracia. Por eso hago un llamado a todos los panistas 
a darle fuerza al PAN, a participar en esta tarea de reconstrucción del Partido para que siga siendo una opción 
política ciudadana, con principios y valores en donde prevalezca la honestidad, la libertad, la justicia y la 
pluralidad democrática. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 29, MARGARITA ZAVALA) 

GÉNEROS DE OPINIÓN 

RADIOPASILLO/ BENEFICIOS AL TRIFE 

Alejandro Luna Ramos, presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Trife (sic), asegura 
que esa institución se vio fortalecida con las nuevas atribuciones derivadas de la reciente reforma político-
electoral, las cuales apenas empiezan a desplegarse. Entre ellas, se refiere a la nueva Sala Regional Especializada, 
que se encargará de conocer y resolver los procedimientos especiales sancionadores, con el propósito de 
garantizar el equilibrio entre los participantes de las contiendas y que estará en funcionamiento para las 
elecciones de 2015. (OVACIONES, NACIONAL, P. 2, REDACCIÓN) 

 


